

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：金沢市東山1-38-30・松魚亭

TEL <0762> 52-2271

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 22-2525

会長：沢田哲夫 幹事：米沢修一

情報委員長：春田義正

1986・4月17日

第313号

“最近の経済情勢について”



金沢経済大学学長 荒牧 哲郎氏

昭和48年の石油ショック以降、悲しいことに日本の景気はまだ上昇の気配を見せておりません。景気を支えるのは何と言っても購買力の活発な動きでございますが、本日は最近の経済情勢をテーマに①個人消費、②設備投資、③輸出、④財政投資という4つの事柄についてお話ししようかと思います。

個人消費というのはご承知の通り、国家公務員のベースアップ凍結も含まれ、景気沈滞の中において月給もはかばかしく上がっておらず、あまり動きが活発化しておりません。これに対応する形で、大企業たとえば新日本製鉄では25基の溶鉱炉中13基がその火をおとし、現在操業率は50%弱という状況であります。また、当県の代表的産業のひとつである繊維・合繊関係におきましても動きが活発化しておらず、今後もあまり動かないであろうと思われまます。

そして3番目の輸出。これはひと言で言えば、現在の貿易摩擦が端的に示しておりますように、国内で売れないものを外に持って行って売ろうということでございます。TVや新聞のニュースをきいておりますと、高度な教育を受けた優秀で器用な日本人が良質のものを安く作って何が悪いのか、と言っております。確かにその通りでございます。しかし、一国の成り立ちや経済活動あるいは諸外国の関係を歴史的に長く見てまいりますと、一時点だけを切り離して考えて、いい気になるわけにはいかんところがございます。

西ドイツの新聞ディーペルト、フランスのルモンド、イギリスのエコノミックジャーナル等々をながめましても、最近は非常に手きびしくて、「EC圏に入ってくる日本の品物は海岸でなるべく差し止めよ」「イギリスのサッチャーの敵は追い落せ」とまで言っております。「まもなく日本の景気もたそがれる。しかし、今後はかつてのように我々は日本に対して救済の手は差し伸べん」とまで極言をしております。つまり、アメリカがくしゃみをすれば日本がカゼをひくとか言いますが、あるいは様変わりする状況にそろそろ入ったのではないかと考えられます。輸出もこれから後は、諸外国のご機嫌をそこねてまで強行突破するような段階ではない。やはり節度ある形において、国際社会の一員としてルールを守り、キチンとしたことをやらなければならないだろうと思えます。

さて、次に財政であります。国家財政は現在、膨大な赤字でございます。当県でも昨年度末をもちまして3752億の借金をかかえております。大変な状況でございます。しかし、県行政当局が借金をしてまでもやらなければいけない事業には、やはりそれなりの重さと責任があります。たとえば、能登中核工業団地。現在、その敷地は10分の1弱しか使われておりません。民間の企業ならば、資本の論理で儲からんとところにそういうものを造ってはならんし、企業も出てこない

でしょう。しかし、石川県産業の百年、千年の大計を考えた場合、県当局がそういうものを造って百年もすれば役に立つと思われるならば、私は造られた方がよろしいと思います。国と地方県庁、自治体というのは、国民全部が少なくとも憲法に言いますように、健康で文化的な最低限の生活を営み、あるいは企業活動ができる地盤をつくるためには、一見資本の効率化から見て無駄であってもそういうものを造らなければならない責務を国民に対して負うわけでございます。

さて最後になりますが、由米、本当の意味において、国が前進していく形での変革、改善、進歩のノロシは辺境の地からしか上がりません。明治維新での薩長の火。魚津で起った米騒動等。まさに辺境の地からしか本当の意味での変革のノロシとか先見の明ある提案は出てきません。これは歴史の法則であります。日本列島ここが真ん中と言いますように、意識の高さと指導力の高さにおいてまさに真ん中で最高であるここ金沢において、皆様方には日本というもの、あるいは経済、財政そのほか教育等々につきまして、いい意味でのご提言とご指導を賜りたいと思っております。

—金沢北RC例会講話より— (文責 大場吉美)

第10回 職場親善女子球技大会

昭和61年3月30日(日)、瓢箪町小学校にて午前10時、沢田会長の挨拶により昨年度優勝チーム会社からの優勝旗返還の後、卓球台3台、バドミントン2面で試合が開始された。それぞれ団体戦、個人戦終了後、アトラクションとしての男女混合戦が行われました。

参加チーム9チーム、選手82名、応援団40名の総勢120余名の熱い視線と声援の内、午後4時過ぎに無事全試合が終了となった。

団体の部成績は次のとおり

○バドミントン

優勝 北国銀行

準優勝 ひょうたん町耳鼻咽喉科医院

三位 中栄草堂

○卓球

優勝 北国銀行

準優勝 スタンド・アド・サービス

三位 NTT

来年はより一層の盛会となりますよう御協力をお願いすると共に、今年度の御協力と御声援に深く感謝致します。

(職業奉仕委員長 米沢真二記)



新旧合同理事会
クラブ協議会 報告

4月10日(木)
出席者23人

- 球技大会精算書報告
別紙の通り承認
- 南光州RC来日の件
○日程の報告
○5月1日(木)の例会に南光州RC会員10名出席。
同日午後6時より石亭にて歓迎会開催。
○今回の来日に際してかかった費用は、友好委員会
の予算とニコニコボックスより支出する。
- 要覧原稿の依頼の件
6月末日迄に提出。
- 委員会報告
○親睦・友好委員会
5月22日(木)グルメとお茶の会
会費15,000円 「にし善」(六華苑後ろ)

- 京都洛北RCより、次年度の交歓スポーツ試合の
要請があり、検討。
- 国際奉仕委員会
・スティーブ君修学旅行の件
費用56,000円
6月10日~13日(九州方面)
・年次大会にて、ロータリー財団奉仕賞
- その他
○地区協議会出席の件
○次年度ガバナー公式訪問 9月25日(木)

3月例会出席状況

出席率 99.31%

会員名	月日				3月	会員名	月日				3月
	3/6	3/13	3/20	3/27			3/6	3/13	3/20	3/27	
浅田 楨男	○	○	○	○	◎	中谷 栄治	M	○	○	○	◎
浅田 豊久	○	○	M	○	◎	大場 勝雄	M	M	○	○	◎
浅野 弘明	M	○	○	○	◎	大場 吉美	○	○	M	○	◎
安宅 雅夫	出	席欠	免	除欠	×	大村 精二	○	M	M	○	◎
出島 敬識	M	○	M	○	◎	大沢 久弘	M	M	M	○	◎
二合 田昌	○	○	M	M	◎	岡田 林太郎	○	○	○	○	◎
春田 義正	○	○	○	○	◎	岡田 進	○	○	M	○	◎
長谷川 善昭	○	○	○	○	◎	乙村 舜吉	○	M	○	○	◎
島本 江他美	M	○	M	○	◎	坂井 直太郎	○	○	○	○	◎
市川 健人	○	○	○	○	◎	桜田 健哲	○	○	○	○	◎
飯野 健志	○	○	○	○	◎	関田 稔	○	○	○	○	◎
石丸 幹夫	○	○	○	○	◎	柴田 三郎	○	○	○	M	◎
磯貝 貞吉	○	○	○	○	◎	清水 忠明	M	M	M	○	◎
金勝 新誠	○	○	M	○	◎	下村 喜代	○	○	○	○	◎
木島 光仁	○	○	○	○	◎	塩村 透	○	○	○	○	◎
木村 丹二	M	○	M	○	◎	高木 菊丸	○	○	○	M	◎
小林 隆吉	○	M	M	○	◎	滝 憲三	○	M	M	○	◎
小間 井尚	M	○	○	M	◎	俵 外代吉	○	○	○	○	◎
小坂 友夫	○	M	M	M	◎	土原 安一	○	○	○	○	◎
越田 和好	M	M	M	○	◎	土田 一成	○	M	M	○	◎
越元 陽二	M	○	M	○	◎	上田 忠彦	○	M	M	○	◎
越野 民男	○	○	○	○	◎	魚住 安三	○	○	○	○	◎
小杉 守男	○	○	○	○	◎	若野 健一	○	○	○	○	◎
小増 江善	○	席	免	除	◎	早山 啓介	○	○	○	○	◎
松岡 弘	○	M	○	M	◎	山岸 与作	○	○	○	M	◎
本岡 千郎	○	○	M	○	◎	米沢 真二	○	○	○	M	◎
宗田 市太郎	出	席	免	除	◎	米沢 修一	○	○	○	○	◎
村田 完三	M	○	○	○	◎	吉田 富士夫	○	○	○	○	◎
中村 三省	○	○	○	○	◎	吉岡 巖	○	○	○	M	◎
中島 汎仁	M	M	○	M	◎	吉山 宥海	○	○	○	M	◎

第625回例会

◆ 4月3日(休)はれ 12:30～13:30 松魚亭



1. 講話
「北陸の繊維産業今後」
石川県工業試験場
繊維部長 平元昭氏
2. 出欠
出席51名、欠席21名
出席率70.83%
ビジター15名
3. 来訪者(敬称略)
金沢RC 坪野俊雄
田辺良實、高野悠
金沢東RC 浅倉道敏
鈴木菊男、松本洋武、堀政尋
三谷進三

金沢西RC 舟見良雄、高田清郷
木原英俊、森政吉
金沢南RC 森嘉紀、清水昭男
成瀬栄蔵

4. 幹事報告 ○ ステイプ君おこづかい。
5. 皆出席顕彰 10カ年 佃一成君
4カ年 米沢真二君、坂下直人君
3カ年 乙村舜吉君
6. 御誕生日祝 1日 岡田林太郎君
5日 吉山宥海君
7日 高島菊丸君
8日 小間井宏尚君
18日 中谷栄治君
19日 由井賢一君
7. 御結婚記念日祝 1日 柴田三郎君
2日 若野三朗君
4日 越田和好君
5日 山上啓介君、大村精二君
16日 岡田進君
23日 勝田誠一君
8. ニコニコボックス
○ 平元部長さんをお迎えして 土田安一
○ 10カ年皆出席致しました 佃一成
○ 御蔭様で3年皆出席出来ました
乙村舜吉
○ 球技大会で優勝しました 磯貝貞吉
○ 職場親善球技大会に2位に入賞しました 石丸幹夫
○ 卓球個人・混合で2位になりました
滝憲三
○ 球技大会御苦勞様でした
米沢修一、俵外代吉
○ 通信衛星「さくら2号」を用いた衛星
通信地球局が、本日金沢電話局に完成
しましたので。又、先日の球技大会御
苦勞様でした 中島汎仁
○ 柴田会員の33年間皆出席の偉業をたた
え、御全快をお喜び申し上げます
鈴木透
○ 4月5日、6日金沢美術青年会主催の
正札展示即売会を開催致しますので、皆
様のお越しをお待ち致しております
越田和好
○ 3月は、メーカーシップが続いて申し訳
ありません 小坂友夫
○ 結婚記念日のカードを有難う御座居ま
した 勝田誠一、越田和好、若野三朗
山上啓介
○ 誕生日のお祝いのカードを有難うござ
いました 中谷栄治、小間井宏尚
由井賢一、高島菊丸、吉山宥海
○ 御蔭様で、満78才になりました。尚、
孫が日本大学の大学院に入学出来まし
たので 岡田林太郎
合計44,000円 (累計 1,674,000円)

9. 今週のニュース

- 石川県白峰村桑島に1億4000万年前の恐竜の化石発見。
- 甲子園に新湊施風、富山県勢、初の準決勝進出。
- 42回現代美術展 4月20日まで、石川県立美術館。

第626回例会

◆ 4月10日(休)はれ 12:30～13:30 松魚亭



1. 講話
「五年振りの金沢」
金沢工業大学教授
伊能忠敏氏
2. 出欠
出席60名、欠席12名
出席率83.33%
ビジター20名
3. 来訪者(敬称略)
河北RC

金津彰泰(神道)
金沢RC 竹内外茂
北元喜雄、水上良夫、安井克郎
佐々井克幸、東栄治、高田豊彰
金沢東RC 村端儀一、伊藤幸雄
金子健吾、南朝日、南昭武
金沢西RC 伊能忠敏、荒川勝治
金沢南RC 辻弘、山田秀三
横川松次郎、飯田秀雄、山本茂

4. 幹事報告 ○ 例会後、新旧合同理事会開催。
○ 地区協議会 5月11日(日)午前11時～
富山県民会館
5. ニコニコボックス
○ 3月30日、無事球技大会を終了しまし
た。御協力を感謝します 米沢真二
○ 4ヶ年の顕彰ありがとうございます
。30年はかなたですが、がんばりま
す 坂下直人
○ 大場先生、名古屋展のご成功をお祝い
致します 市川則人
○ 私の星稜女子短大に経営情報コースが
今年新設し、昨日入学式が行なわれま
した 鈴木透
合計 6,000円 (累計 1,680,000円)
6. 今週のニュース
○ プロ野球開幕。
阪神3連敗!?でスタート。
○ 電力・ガス円高差益1兆円を還元。
○ 春闘JC最低回答、私鉄スト回避。

子供は親のかがみとか

さて わが子は

清沢満之